

# **BAB I**

## **PENDAHULUAN**

### **A. Latar Belakang Masalah**

Masyarakat terdiri dari berbagai suku, agama, golongan, dan profesi. Maka dari itu banyak hal yang dapat dikaji dalam masyarakat, salah satunya adalah mengkaji pemakaian bahasa pada masyarakat dengan profesi tertentu. Profesi atau bidang pekerjaan didalam masyarakat ada bermacam-macam, salah satu bidang yang sangat populer di masyarakat adalah bidang sepak bola. Dilihat dari segi pemakaian bahasanya, bahasa sepak bola cukup unik dan menarik. Hal itu disebabkan oleh adanya kosa kata khusus yang melekat pada bidang sepak bola.

Pemakaian kosakata khusus yang berkaitan dengan jenis pekerjaan maupun kelompok sosial tertentu disebut dengan register (Wardraugh dalam Purnanto, 2001:16). Oleh karena, itu pemakaian kosakata khusus di bidang sepak bola disebut juga dengan register sepak bola. Bahasa sepak bola memiliki kosakata khusus dan istilah-istilah khas. Kosakata khusus dan istilah-istilah khas (register) tersebut terkadang sulit dipahami oleh masyarakat umum. Hal itu disebabkan oleh ketidakpahaman masyarakat umum terhadap pemaknaan kosakata maupun istilah-istilah dalam bidang sepak bola.

Kosakata khusus dan istilah-istilah khas atau register pada bidang sepak bola sangatlah melekat dan tak dapat dipisahkan, sehingga untuk

memahaminya dibutuhkan pemaknaan yang tepat. Register sepak bola dapat dipahami dengan baik bila makna dari kosakata khusus atau istilah khas dari bahasa sepak bola dimaknai secara tepat, karena terdapat kosakata bidang sepak bola yang digunakan dalam bidang lain, yang tentunya berbeda makna dengan bidang sepak bola. Oleh karena, itu studi tentang register sepak bola dianggap penting, karena dapat memperlihatkan ciri khas bahasa yang digunakan dalam bidang sepak bola kepada masyarakat umum.

Register sepak bola tidak hanya kita jumpai dalam bentuk lisan, namun juga dapat kita jumpai dalam bentuk tulisan. Register sepak bola dalam bentuk lisan sering kita dengarkan melalui dialog komentator sepak bola di televisi maupun di radio, sedangkan register sepak bola dalam bentuk tulisan dapat kita jumpai pada media cetak yaitu tabloid. Tabloid yang memuat berita mengenai sepak bola adalah tabloid *Bola*. Tabloid *Bola* terbit setiap seminggu sekali, yaitu pada hari kamis.

Register sepak bola yang terdapat dalam tabloid *Bola* terdiri dari bentuk berdasarkan kategori, bentuk berupa singkatan, serta bentuk yang memanfaatkan gaya bahasa. Bentuk berdasarkan kategorinya bisa ditemui bentuk nomina dan verba. Bentuk yang berupa singkatan dan pemanfaatan gaya bahasa akan dicari, diamati serta ditelaah lebih lanjut untuk menganalisis bentuk tersebut.

Bentuk berpengaruh terhadap makna, dalam kaitannya dengan register. Bentuk register sepak bola memiliki makna yang khas. Makna register sepak bola lebih kepada makna istilah bukan lagi makna kata. Karena

makna istilah lebih bersifat khusus dibandingkan dengan makna kata. Selain memiliki makna yang khas, register sepak bola juga memiliki fungsi.

Fungsi bahasa dalam ranah sosiolinguistik bisa dikatakan sebagai fungsi sosial karena fungsi-fungsi tersebut tertuju pada aspek-aspek sosial, yang berkaitan dengan register. Menurut Chaer dan Agustina (2004:15), fungsi bahasa tersebut antara lain: fungsi personal, fungsi direktif, fungsi fatik, fungsi referensial, fungsi metalingual dan fungsi imajinatif.

Berdasarkan paparan latar belakang di atas maka peneliti tertarik untuk melakukan penelitian lebih lanjut mengenai register sepak bola dengan judul “Register sepak bola pada Tabloid *Bola* Edisi September-Oktober 2013”.

## **B. Rumusan Masalah**

1. Bagaimana bentuk dan kekhasan makna Register sepak bola pada Tabloid *Bola* Edisi September-Oktober 2013?
2. Bagaimana fungsi sosial Register sepak bola pada Tabloid *Bola* Edisi September-Oktober 2013?

## **C. Tujuan**

1. Mendeskripsikan bentuk dan kekhasan makna Register sepak bola pada Tabloid *Bola* Edisi September-Oktober 2013.
2. Memaparkan fungsi sosial Register sepak bola pada Tabloid *Bola* Edisi September-Oktober 2013.

## **D. Manfaat**

### 1. Manfaat Teoritis

Penelitian ini diharapkan dapat memberikan masukan pada perkembangan bahasa, khususnya sosiolinguistik. Selain itu, penelitian ini juga dapat dijadikan sebagai bahan referensi untuk mengkaji register dengan objek yang lain

### 2. Manfaat Praktis

Penelitian ini dapat digunakan untuk memperkaya pengetahuan pembaca khususnya dalam bidang kebahasaan. Penelitian ini juga diharapkan bermanfaat bagi penulis sendiri untuk menjadi pelajaran selanjutnya. Dari segi penulis, mengharapkan agar penelitian ini dapat dijadikan bahan bacaan atau pegangan dalam melakukan penelitian Bahasa, khususnya penelitian mengenai sosiolinguistik, dalam hal ini difokuskan pada register.